



*Aquí en el Congreso*

## Alistan exportación de sembrando vida

Por José Antonio Chávez\*

**S**e acuerda del programa de Sembrando Vida que impulsó, desde su campaña electoral el Presidente Andrés Manuel López Obrador y que generaba, incluso en algunos círculos incredulidad y hasta risas, cuando hablaba de sembrar un millón de árboles maderables, bueno parece que le está dando resultados.

Le cuento que el subsecretario de Bienestar, Hugo Raúl Paulín, responsable de ese proyecto adelantó que al término del sexenio tendrán una inversión superior a los mil 66 millones de pesos en la capacitación y proveeduría de gasto corriente e inversión de cerca de 500 mil sembradores.

El potencial de esa proyección a cuatro años de implementación del programa, derivó en comenzar a construir la ruta de comercialización en el plano internacional, es decir parte de los productos para su exportación, entre ellas la vainilla, cacao y miel,

Para sorpresa, toda la producción de harina de plátano que se registra en estos sembradores, se exporta a Estados Unidos para productos vitamínicos para los deportistas.

El proyecto de sembradíos de árboles no solo maderables sino frutales, si bien es una inversión del gobierno federal para ese medio millón de campesinos, el objetivo es que al término del sexenio puedan ser autosuficientes por la productividad en sus parcelas.

Es decir, cada uno de los campesinos que integraron este programa, tuvieron que cumplir con varios requisitos, uno de ellos es contar con dos y media hectáreas y posterior, alimentar el proceso al pie de la letra, con la ayuda, obviamente de técnicos especializados para hacer redituables sus tierras.

En consecuencia, al sexto año se retirará el pago de seis mil pesos mensuales que destinó a cada uno, para que con el crecimiento de su industria agrícola puedan ser

autosuficientes en un modelo de negocio que les permita, ya comercializar sus cosechas que desde el tercer año comenzaron a dar frutos.

Como dato, el beneficio también llegó a una población indígena que integra, de esos 500 mil cerca de 200 mil, y en general 143 mil son mujeres y 307 mil hombres.

A la fecha se cuenta con más de un millón de hectáreas sembradas, lo que constituye rebasar las expectativas del millón que comprometió el Presidente López Obrador.

El potencial de este programa ha permitido potencializar la economía regional, en cada población donde existe esta actividad se ha reflejado gastos de consumo al mercado local, y el sureste como Chiapas, Tabasco,

Yucatán, se registra la mayor productividad al igual que Oaxaca y Veracruz.

Una de las ventajas de este programa es que son heredables en caso de fallecimiento para evitar se frene o se eche a perder lo logrado en estos años toda vez que, sin duda los sembradíos de árboles hayan llegado a su etapa de productividad.

Con estos recientes resultados anunciados, el subsecretario de Bienestar adelantó que esperan concluir el proyecto de comercialización para coadyuvar en hacer un negocio redondo para ese medio millón de participantes que integra llevar los productos mexicanos al plano internacional.

### AHORA ARROPA PAN A ALEJANDRA DEL MORAL

El líder del PAN, Marko Cortés echó toda la carne al asador en Huixquilucan, Estado de México para apuntalar a Alejandra del Moral como su candidata y mostrar músculo electoral en un reto a los morenistas y su candidata, Delfina Gómez.

Quieren lograr refrendar el triunfo y para ello le apuestan con toda la planilla de Va por México con sus aliados del PRI de Alejandro Moreno "Alito" y el PRD de Jesús Zambrano. Por ello se entiende la visita, que sin duda será permanente del presidencial, Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados. En contra peso anote la presencia de las corcholatas, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto, Marcelo Ebrard y el líder del Senado, Ricardo Monreal. No se sorprenda que los vea juntos levantando la mano a Delfina Gómez pues quieren dar la pelea en esa elección que se ve cerrada.

Mientras que en Coahuila, la buenas noticias son para el PRI que en las últimas encuestas de De las Heras, le dan a su candidato, Manolo Jiménez 48 puntos, contra 30 de Armando Guadiana de Morena y 13 puntos a Ricardo Mejía del PT.

El Verde y el partido local, suman el 3 por ciento, una cifra que por la inminente ruptura con el partido del gobierno, simplemente se quedaron fuera.

Como alianza del PRI, PAN y PRD, su candidato Manolo Jiménez supera los 30 por ciento, contra Armando Guadiana de Morena, con 25 por ciento, PT 5 por ciento y Verde 3 por ciento.

Si bien el PRI marcaba una ventaja antes del proceso electoral de precampañas, al día de hoy con la ruptura de Mejía en Morena y alzarse por el PT así como la salida del verde, descarrilaron, aun más, a los morenos de Mario Delgado. Es decir, si hoy fueran las elecciones, Coahuila sería para los tricolores.

\* Jachavez77@yahoo.com



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

9

21/02/2023

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

